

Sächsisches Positionspapier

BILDUNG BRAUCHT BEWEGUNG: GANZTAGSFÖRDERUNG BEWEGT GESTALTEN

Mit dem Ganztagsförderungsgesetz und der damit verbundenen stufenweisen Einführung des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung von Kindern im Grundschulalter ab 2026 erwarten wir erhebliche Auswirkungen auf die Kooperationen zwischen Sportvereinen und Schulen sowie auf die Gesamtstruktur des gemeinnützigen organisierten Sports.

→ **Bewegte Ganztagsangebote können den Vereinssport und den Sportunterricht ergänzen, nicht aber ersetzen!**

- 70 Prozent der Grundschulkinder bewegen sich weniger als die von der Weltgesundheitsorganisation empfohlenen 60 Minuten am Tag.
- Um den Übergang von Kita zu Schule und zum Ganzttag so kindorientiert wie möglich zu gestalten, müssen Bewegungs- und Sportangebote als unverzichtbare Bestandteile der frühkindlichen Entwicklung und des schulischen Bildungsangebots verstanden werden.
- Der Ganzttag muss zu einem Lebens-, Bildungs- und Bewegungsort werden, an dem die Perspektiven und die Bedürfnisse der Kinder berücksichtigt und verwirklicht werden.

→ **Konkrete Forderungen für einen bewegten Ganzttag:**

- tägliche Bewegungs- und Sportangebote verpflichtend im Ganzttag integrieren, um dem Bewegungsmangel von Kindern entgegenzuwirken und das gesunde Aufwachsen zu fördern
- Bewegungskoachs als Verbindungsstück zwischen Schulen, Eltern und Vereinen sachsenweit implementieren
- Einführung eines Kompetenztests Motorik an allen sächsischen Grundschulen
- Qualifizierung fachfremder Lehrerinnen und Lehrer sowie Erzieherinnen und Erzieher
- zusätzliche Förderplätze in den Freiwilligendiensten für ein Profil „Sport & Schule“ schaffen (insbesondere FSJ)
- Ausbau von kommunalen Sportstätten sowie Festsetzung verbindlicher Nutzungszeiten zugunsten der Vereine – täglich ab 16 Uhr Vereinszeit
- effiziente Nutzung kommunaler Sportstätten durch „Sportstättensharing“
- Infrastruktur und Erreichbarkeit im öffentlichen Nahverkehr mitdenken

Für die Umsetzung des Rechtsanspruchs ist ein ministeriumsübergreifendes Denken, Handeln und Finanzieren zwingend notwendig, um Bewegung und Sport im Ganzttag der Kinder zu verankern.

Die ausführlichen Forderungen entnehmen Sie bitte [hier dem Positionspapier](#).